

Sehr geehrter Herr Kaser,

so geht es nicht weiter!

Im Mai 2023 habe ich nach der Kommunalwahl als Fraktionsvorsitzende der stärksten Fraktion meine Arbeit voller Elan und Energie aufgenommen.

Ich habe eine Verantwortung den Wählerinnen und Wählern gegenüber.

Und diese Verantwortung kann ich so nicht mehr tragen.

Ohne mich zu äußern. Und stillschweigend mit anzusehen was passiert.

Die meisten Schwierigkeiten werden im Verborgenen diskutiert. Weil wir als Rat nicht darüber sprechen dürfen. Zum Schutz für Sie Herr Kaser. Aber wer schützt die anderen?

Die Ratsleute müssen es aushalten, dass sie beschimpft werden.

Gern auch auf Facebook. Weil sie keine Beweise liefern.

Herr Kaser, Sie wissen was wir für Probleme haben in unserer Stadt.

Finanzielle Probleme, Sanierungsstau an Schulen, Sporthallen und der Feuerwache, eine leere Innenstadt, einen nicht fertigen Hafen, Wohnungsnot um nur einiges aufzuzählen.

Massive Herausforderungen wo man hinsieht.

All diese Baustellen binden genug Energie. Und da können wir das, was sich seit Monaten abspielt überhaupt nicht gebrauchen. Seit Langem liegt dieser Ärger in der Luft. Egal wo man hinget oder mit wem man spricht, die schlechte Stimmung in der Verwaltung und um den Bürgermeister ist Thema Nummer eins.

Ich bekomme den Eindruck, Sie nehmen die Lage überhaupt nicht ernst. Und gehen das größte aller Problem nicht an. Sie streiten lieber weiter mit den Ratsfrauen und Ratsherren um unterschiedlichste Themen, als sich um die Belegschaft zu kümmern.

Wir brauchen die Kraft aller Mitarbeitenden, um die Herausforderungen der Stadt zu meistern.

Sie verschärfen nachweislich die Situation. Sie können es nicht wegwischen, dass Sie ein großer Teil des Problems sind, egal wie viele Nebenschauplätze Sie auf Facebook eröffnen.

Ein produktives Arbeiten für Wedel gestaltet sich für uns seit Monaten mehr als schwierig. An manchen Stellen sogar unmöglich.

Es herrscht Anspannung, Angst und Verunsicherung in der Verwaltung.

Vor disziplinarischen Auseinandersetzungen und vor Druck von oben. Woher das kommt ist den zwei Umfragen aus dem letzten Jahr deutlich zu entnehmen.

Herr Kaser, stellen Sie sich endlich den Ergebnissen der Befragungen und zeigen Sie uns wirkliche Lösungen auf.

In jedem Wirtschaftsunternehmen wären Ihnen die Aufsichtsgremien schon längst aufs Dach gestiegen.

Die routinemäßige Mitarbeiterbefragung, die alle drei Jahre durchgeführt wird, zeigte schon im Mai 2023 den Trend: Die Stimmung im Rathaus ist schlecht.

Herr Kaser, Sie präsentieren sich in der Öffentlichkeit gern als „Macher“. Ich frage mich, was haben Sie in diesen neun Monaten gemacht, damit sich die Lage entschärft?

Erschreckend ist: Das Sie erst gefragt werden müssen und es bisher keinen konkreten Plan ihrerseits gibt. Im Herbst gab es eine Sonderbefragung aufgrund der schlechten Stimmung und die Ergebnisse kennen Sie seit 23. November 2023.

Heute haben wir den 22. Februar 2024. Das sind drei Monate in denen nichts passiert ist. Und sind wir ganz genau, zeichnet sich dieses Bild seit Mai, seit der routinemäßigen Befragung der Mitarbeitenden ab. Das sind neun Monate.

Antworten bleiben bis heute aus.

Ich möchte Sie erinnern, dass Sie bald zwei Jahre im Amt sind.

Und wir vor einem Scherbenhaufen stehen!

Ich mache mir große Sorgen um die Leistungsfähigkeit der Wedeler Verwaltung. Das habe ich Ihnen bereits im letzten Jahr gesagt. Wenn die Stimmung so bleibt oder sich die Situation weiter zuspitzt werden weitere Mitarbeitende gehen.

Was wird dann mit den vielen Aufgaben passieren, die Wedel zu bewältigen hat? An welcher Stelle werden es die Wedeler Bürgerinnen und Bürger zuerst spüren?

Ich kann es heute nicht abschätzen.

Ich würde aber gern etwas anderes abschätzen. Was kostet uns diese Gesamtsituation? Wenn 200 Rathausmitarbeitende nur eine halbe Stunde am Tag aus Fürsorge in den Austausch mit Kollegen gehen und nicht leistungsfähig sind?

Wenn das Justizariat und die Personalabteilung mehr Personalangelegenheiten bearbeiten müssen? Vielleicht noch Anwaltskosten dazukommen? Wenn weiterer Produktivitätsverlust droht und Fluktuationskosten entstehen? Und sich Kosten entwickeln für die Nachbesetzung weil keiner nach Wedel kommen will?

Dann geht es in die Hunderttausende von Euros, die die Stadt nicht hat.

Sie haben Ratsmitgliedern vorgeworfen Steuergelder zu verbrennen. Ich muss den Ball leider an Sie zurückspielen und ihnen sagen Sie tun dies mit jedem Tag den dieser Zustand anhält.

Zusätzlich erschwert eine von Ihnen erlassene Dienstanweisung die Ausschussarbeit sehr.

Wir dürfen dadurch eigentlich nicht direkt mit den zuständigen Verwaltungsangestellten sprechen. Widerkehrende Unabgestimmtheit und das nachträgliche Einwirken auf Vorgänge und Prozesse Ihrerseits Herr Kaser, blockieren das Vorankommen wiederholt.

Auch hier sind Sie das Problem.

Informationen erhalten wir Ratsleute oft eher durch die Printmedien, Facebook oder durch den Austausch untereinander als von Ihnen direkt.

Alle zwei Wochen haben die Fraktionsvorsitzenden mit Ihnen gemeinsam ein Treffen in denen wir über anstehende Themen, Projekte, Schwierigkeiten sprechen könnten.

Sie nutzen diese Möglichkeit leider nur selten.

Und noch viele weitere Fragen beschäftigen mich:

- Warum kommunizieren Sie lieber auf Facebook als über normale Wege in die Verwaltung oder in die Öffentlichkeit?
- Warum kommt es wiederholt zu Falschaussagen?
- Warum stellen Sie sich nicht schützend vor Ihre Verwaltung wenn diese bei Facebook wiederkehrend attackiert werden? Sowohl die hauptamtliche als auch die ehrenamtliche Verwaltung?
- Warum gehen einige Leute nur noch zu zweit zu ihnen in ein Gespräch?
- Warum können Sie öfters keine Termine wahrnehmen oder, sagen Sie kurzfristig ab?
- Warum antworten Sie nicht auf jede Mail?

Sehr geehrter Herr Kaser,

Ich fand Ihre Ideen und Ansätze gut und war bereit mit Ihnen den Weg zu gehen.

Leider musste ich feststellen, mit guten Ideen oder Konzepten ist es nicht getan wenn man die Menschen nicht abholt.

Es geht nicht um das WAS, sondern um das WIE.

Ich bin enttäuscht und wütend, dass wir uns in dieser schwierigen Lage befinden und ich in keinster Weise erkenne, was sie dazu beitragen, dass es besser wird.

Zum Schluss muss ich Sie heute fragen: Sind sie willens und in der Lage die drängenden Probleme der Stadt wirklich anzupacken und zu lösen? Wenn es schon an der Grundbasis scheitert?

Angesichts Ihrer Verhaltensweisen der letzten Monate könnte man daran zweifeln, dass sie es ernsthaft für Wedel wollen.

22. Februar 2024

Julia Fisauli-Aalto